
本报香港 ! 月 "! 日电 （记者
李永宁）香港机场管理局今天公布
上个财政年度业绩，香港国际机场
去年盈利上升 !"#$，达 !%"& 亿港
元；总收入上升 '()$，达 *+*(+,

亿港元。
机场管理局向特区政府派发末

期股息 ,, 亿港元。连同最新的股
息，该局自 &--+年至 &--,年财政
年度起，以派发股息及偿还股本的
方式，向特区政府共计支付 +-+('

亿港元。
期内，香港国际机场客运量和

飞机起降量均刷新纪录，客运量增
长 ,(*.，达 !/&- 万人；飞机起降
量上升 ,(/.，达 +!(!万架次。

据新华社台北 ! 月 "! 日电

（记者李寒芳、裴闯） 中国国民党
中央选举监察委员会 !" 日公布党
主席选举登记资格审查结果，仅马
英九一人通过联署门槛，形成一人
同额竞选局面。

根据国民党选举作业规定，候
选人必须获具有党权的党员 #$以
上联署，即超过 %%&'(人以上的联
署门槛。经选监会查核，马英九缴
交的联署总数为 )*))%份，合格数
为 +**&+份，超过联署门槛，具候
选资格。另一参选人谢坤宏缴交的
联署总数为 %**)" 份，合格数为
""%( 份，未达联署门槛，因此被
认定不具候选人资格。

本报北京 ! 月 "! 日电 （记者
王平）第五届海峡论坛日前在福建
顺利举办，国台办发言人范丽青在
今天的发布会上表示，海峡论坛始
终捕捉两岸民众关注的焦点，反映
他们的诉求，成果丰硕。

由两岸 /+ 家单位共同举办的
第五届海峡论坛于 % 月 &* 日落下
帷幕。范丽青表示，论坛的一周时
间里，两岸同胞一起叙乡情、祭先
祖、谈梦想、议民生、商合作、签
协议、逛庙会。本届海峡论坛的特
点是“更新、更深、更实”。“新”
在于增设新论坛、拓展新议题，始
终捕捉两岸民众关注的焦点，反映
他们的诉求；“深”在于更加贴近
基层民众，交流领域愈加宽广，讨
论合作更加地深入；“实”在于为
民众办实事、做好事。论坛发布的
+* 项惠民政策，必将进一步促进
两岸交流合作，给台湾同胞带来更
多实实在在的利益。
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一中前提下，可讨论公权力问题

记者：国务院台办副主任孙亚夫在“北京

会谈”两岸关系研讨会上致辞时谈到，在大陆和

台湾同属一个中国的政治基础上，在不造成“两

个中国”、“一中一台”的情况下，两岸交往中

实务部门公权力行使的问题是可以讨论的。请问

发言人如何解读？

范丽青回答说，这说明我们一直在研究如何
合情合理安排国家尚未统一特殊情况下的两岸政
治关系。在近年来两岸交流合作进程中，确实存
在两岸实务部门公权力行使的问题，如海协会和
海基会在“九二共识”基础上开展协商、签署协

议，就是两岸双方各自授权、行使公权力的体
现。随着两岸交流合作的深化，两会协议未涉及
领域的公权力行使问题，也是可以讨论的。

破解两岸难题，鼓励学术研讨

记者：谢长廷即将要在香港举行一个研讨

会，发言人有何评价？

范丽青：据了解，台湾维新基金会将于 %月
&0 日至 +- 日，在香港主办“两岸关系发展与创
新研讨会”，邀请中国社会科学院台湾研究所作
为协办单位。台湾维新基金会和大陆研究机构共
同举办两岸关系研讨会这还是第一次。大陆方面
出席研讨会的有涉台研究学者和有关行业协会负
责人士等约 &- 多人，海峡两岸关系研究中心主
任孙亚夫也将应邀出席。我们欢迎两岸各界人士
加强交流、增进了解、良性互动，多做有益于两
岸关系和平发展的事。

记者：由两岸智库机构共同举办的“北京会
谈”两岸关系研讨会，上周在北京举行，您对这

种民间学术交流模式探讨两岸政治议题有何评

价？

范丽青：这次研讨会主要讨论“强化认同互
信、探索政治安排”。两岸的与会学者围绕这一
主题进行了交流探讨，提出了一些积极的、有建
设性的意见和建议。我们支持和鼓励两岸学者进
行学术研讨，开展民间政治对话，积极探索面对
两岸关系前进道路上各种问题的解决之道，为两
岸双方今后共同破解各种难题不断凝聚共识，创
造条件。

两岸服贸协议，将让台湾受惠

记者：台湾一些服务行业业者担忧，说两岸

服务贸易协议签署实施将会对岛内相关服务行业

造成一定的冲击。请问这个协议将对台湾业者和

民众带来哪些好处？

范丽青：根据商务部公布的数据，今年 )至
, 月，两岸贸易额为 /-/(, 亿美元，同比上升
,'(!.。其中，大陆自台湾进口额为 !%/(! 亿美
元，同比上升了 !)(/.。在 1234 早收计划中开
放的非金融服务业类别里，台资到大陆设立的
)'%家企业中有六成以上是中小企业。事实说明，
两岸服务业的开放可以为业者特别是台湾的业者
提供更多的选择，为民众创造更多的就业机会。

两岸服务贸易协议是 1234的后续协议，目
的同样是要力争在最大范围使两岸业者特别是台
湾中小企业和民众受惠。尤其是大陆对台湾市场
开放涉及了商业、通讯、建筑、分销、环境和社会、
旅游、娱乐文化、体育、运输、金融等众多服务业行
业，开放力度之大、范围之广，前所未有。

记者：台湾“立法院”%月 &!日针对服务贸

易协议提出要逐条审查，不得包裹表决的提案。

发言人如何评论？

范丽青：对于服务贸易协议的后续，其实两会
商谈中也已经提到了，双方会各自完成内部的程
序。台湾方面的事态发展，我们会加以关注。大陆
方面将会积极采取措施，切实履行相关承诺。希望
台湾方面也能尽快完成内部程序，推动协议早日
生效实施，使两岸业者和民众能够早日受惠。

国台办发言人表示

支持两岸民间政治对话
为两岸政治关系作出合情合理安排 我们一直在研究

台“立法院”% 月 &! 日又上演蓝绿对
决闹剧，剧情包括扯头发、泼咖啡、咬人
及“熊抱”，议事殿堂沦为摔角擂台，让
“立法院”空转一上午。起因是绿营的“立
委”不满两岸两会在上海签订的服务贸易
协议，计划当天早上 /点半霸占“立法院”
主席台以瘫痪表决议事。国民党“立法院”
党团也不甘示弱，凌晨就派出娘子军死守
主席台。结果双方拉扯冲突不断。

闹腾，!小时没收获

岛内媒体记录下许多细节：民进党
“立委”陈亭妃抢占主席台时，拉起国民党
“立委”陈淑慧的头发，造成推挤场面。民
进党“立委”姚文智捉起国民党“立委”
王惠美往外拉，王惠美惊吓哭泣。民进党
“立委”林淑芬和国民党“立委”马文君两
人大打出手。推挤过程中，国民党“立委”
吴育仁的左手臂被林淑芬咬伤，随后吴到
台大医院验伤，还打了防破伤风针，避免
细菌感染。

最后，虽然国、民两党协商达成共识，
两岸服贸协议将逐条审查、表决，但执政
的蓝营原本就已答应逐条审查，在绿营闹
腾了 % 小时后，结果也没多大进展，却伤

了台湾“立法院”的形象。

攻防，里外都是输

在这场“主席台攻防战”中，岛内媒
体的报道焦点都是女“立委”咬人，男
“立委”袭胸之类的旁生枝节，绿营为何杯
葛议事，却未被充分关注。

两会签署的两岸服务贸易协议，在台
湾还要经过“立法院”审查通过才能生效。
有人说，绿营之前扬言应该要重启两岸谈
判，重新谈判之后再逐条审查、表决。但
%月 &!日朝野协商出来的共识，绿营让步
了，只坚持逐条审查、表决。以目前“立
法院”蓝大绿小的格局，一旦审查、表决，
很大可能是按照执政一方的版本通过。绿
营一旦愿意表决，更是替两岸服贸协议背
书，那民进党杯葛的意义何在！有分析认
为，这只是一场秀，绿营希望支持者看到，
民进党对两岸服贸协议持不同政见且为此
“努力”发声。

海基会副董事长高孔廉 &! 日受访时
表示，现在岛内对协议的批评是“见树不
见林”，他认为协议对台湾绝对是“短空长
多”。绿营发动的这场杯葛战，算是里外都
输。

反对，硬着头皮挺

绿营为此事发动杯葛，也不是头一遭。
在两岸签订服务贸易协议的当天，民进党、
台联“立委”一早就霸占“立法院”主席
台，不让议事进行。民进党“立法院”党
团干事长潘孟安危言耸听地说，两岸服务
贸易协议一签，“对台湾服务业充满毁灭
性”，“预估会有 /--万人受创”。

全台湾才 &+--万人，这个数据明显信
服力不足。随后，绿营开始祭出他们最擅长
的“抹红”大棒。民进党质疑称，马英九同意
签署协议的背后，有一个强大的政治目标逼
迫，“这就是马英九所谓的政治基础工程，就
是一中框架下国共协议的一部分”，云云。民
进党主席苏贞昌近日杀气腾腾地威胁称，若
马英九“蛮干”就要罢免他，如果有“立委”
不顾民意坚持“护马”也要罢免。

如此公开放狠话，显得反应过度。说
来也是，眼看台上的国民党两岸关系处理得
风生水起，新签协议也基本木已成舟，没有
执政资源只能干眼馋的绿营，只好在“立法
院”撒撒泼，硬着头皮挺下去，体现“为反对
而反对”的存在，再看看能否趁浑水摸摸鱼。
除此之外，还剩下多少招数？

本报北京 ! 月 "! 日电 （记
者王平）国务院台办发言人范丽
青在今天的例行发布会上表示，
国台办副主任孙亚夫近日在一个
两岸关系研讨会上提到，可以讨
论两岸交往中实务部门行使公权
力的问题。范丽青说，这种提法
说明，“我们一直在研究，如何
合情合理安排国家尚未统一特殊
情况下的两岸政治关系”。

为反对而反对 大闹主席台

绿营杯葛两岸协议何苦来哉
本报特约记者 王大可

!

台湾在线

更新、更深、更实

海峡论坛捕捉两岸焦点
马英九将一人
同额选党主席

本报电 （李文辉） 据中评社
报道，&0 年前在国际刑警组织
（5267）争夺“中国中央局”席次的
重要幕僚，如今已成为两岸警界举
足轻重的人物。中国警察学会副主
席朱恩涛、新北市警察局长伊永仁、
高雄市警察局长黄茂穗，% 月 8% 日
在新北市举办的“亚洲警察学会”
警政论坛上聚首，对于两岸如今化
干戈为玉帛，共同运用 5267打击
跨境犯罪，同表肯定。

朱恩涛表示，大陆是 )0', 年
加入国际刑警组织，我们虽然加入
了 5267，但没要台湾离开。大家
协商了，把台湾作为“中国台湾警
察局”一个单位，留在国际刑警组
织里面，情报交流、双方合作打击
犯罪等都可以像以前一样，进行业
务交流，共同打击跨境犯罪，合作
非常好。伊、黄两位，当时都是台
湾刑事局国际刑警科第一、第二位
的负责人。尽管当时两岸接触不太
多，但在打击跨境刑事犯罪方面不
留空白点，合作得非常好。

伊永仁回忆，当时台湾退出
5267，会籍虽然退出，但后来情
资的交换部分，还是有保持，所以
当遇到要抓世界各国通缉犯，需要
请 5267帮忙的时候，联系部分还
是有帮助。

上图：朱恩涛（右）在会上回

忆加入 5267往事。 李文辉摄

当年争席次 如今共合作

两 岸 警 界 高 层
一 笑 泯 恩 仇

台北国际食品展和食品机械、食品包装、

饭店餐饮等五项食品产业展览 % 月 8% 日在台

北开幕。在台湾食品接连爆出安全危机的情况

下，食品展强调建立从产地到餐桌的“履历”

制度，便于约束生产者和清查污染食品来源。

图为一家米商以自己经营的大米有“身份

证”为卖点，亮相展会。

本报记者陈晓星 孙立极摄影报道

大米有了“身份证”

香港机场年赚56个亿

新华社香港 ! 月 "! 日电 （记
者牛琪）香港特区政府保安局局长
黎栋国 &" 日表示，有关香港计算
机系统被美国政府机构入侵的报
道，香港特区政府期待美国政府尽
快作出圆满和全面的交代，特区政
府会有力跟进事件，但美国政府至
今仍未作出回复。

黎栋国当天出席立法会会议后
会见传媒时说，因应香港有计算机
系统被美国政府机构入侵的报道，
保安局 " 月 &% 日已致函美方，正
式要求解释。

黎栋国说，香港是国际金融中
心，网络覆盖范围非常广阔，是市
民和工商机构日常不可或缺的信息
工具，信息自由流通、个人隐私和
网络安全极为重要。

香港期待美解释
入侵计算机事件

! ! % 月 8% 日，女模展示阿童木水晶立体公

仔。日本漫画家手冢治虫笔下的经典漫画主角

小飞侠阿童木陪伴不少港人一起成长，适逢今

年是阿童木在日本电视动画史上首部剧集开播

!- 周年，香港 9:; 商场当天起推出多款阿童

木展区。 谭达明摄

香港展出阿童木公仔

据新华社香港 ! 月 "! 日电 （记者苏晓）
财政部 &" 日在香港顺利发行首批 %#( 亿元人
民币国债，其中面向,家国外中央银行和地区货
币管理当局发行的-(亿元国债，超额认购(.,-

倍。经国务院批准，!(%-年财政部将在香港发行
!-(亿元人民币国债，其中"月!"日发行%-(亿
元，下半年再发行%((亿元。

财政部在港发行130亿元国债

%月 8!日，香港广西社团总会在香港会展中心举行庆祝香港回归十六载广西文

化艺术献风采文艺晚会。图为来自广西壮族自治区歌舞团的演员在晚会上表演《银

落舞》。 新华社记者 李 鹏摄


